

Sesenta páginas sobre corrupción que estremecen a México

Por: [Luis Manuel Arce Isaac](#)

Globalización, 24 de agosto 2020
alainet.org

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Justicia](#), [Política](#)

Si un video que muestra el reparto de millones de pesos en maletas presuntamente para sobornar legisladores conmocionó a México, las 60 cuartillas escritas por Emilio Lozoya para imputar a quienes lo recibieron, lo estremecen hoy.

La 'bomba' estalló ayer cuando comenzaron a aparecer por todas partes, diarios y medios digitales, fragmentos de una declaración de Lozoya -exdirector de Pemex procesado judicialmente por delitos de corrupción-, filtrados no se sabe de dónde, quien firma el documento el 11 de agosto.

Como el propio reo había anunciado al solicitar un criterio de oportunidad que lo libere de la prisión, empezó a revelar nombres, apellidos, cargos y todas las señas necesarias de quienes recibieron sobornos para aprobar la reforma energética, compras de fábricas (todas a sobreprecio), contratos y asignaciones ilícitas, entre otros hechos de corrupción.

La larga lista de implicados y los detalles que devela en cada acción ilícita que ejecutó, conducen indefectiblemente a los expresidentes Felipe Calderón (2006-2012) y Enrique Peña Nieto (2012-2018) como los máximos responsables del reparto de montañas de dinero, una gran parte entregada por la empresa brasileña Odebrecht.

En el escrito, Lozoya acusa a senadores del Partido Acción Nacional (PAN) quienes, según él, exigieron 50 millones de dólares por aprobar la reforma energética ideada para poner en quiebra a Pemex y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) con el fin de entregar al capital privado nacional y extranjero el sector energético.

En su denuncia señala que el grupo que ejecutaba esas extorsiones estaba compuesto por Francisco Javier García Cabeza de Vaca, Francisco Domínguez Servién (gobernadores hoy de Tamaulipas y Querétaro, respectivamente), Salvador Vega Casillas y Jorge Luis Lavalle Maury.

Los sobornos se verificaron constantemente en la oficina de Lozoya ubicada en Marina Nacional 329 a solicitud de Luis Videgaray Caso, quien era secretario de Hacienda y presidía el Consejo de Administración de Pemex; y Pedro Joaquín Coldwell, entonces secretario de Energía, de quienes recibía instrucciones supuestamente dictadas por Peña Nieto.

Acusa a varios senadores panista que tenían proyectos políticos en diversos estados de la república, como Tamaulipas, Campeche y Querétaro, y lo usaban como excusa para pedir

constantemente más dinero y contratos para empresarios de su entorno.

La entrega de sobornos de Odebrecht y otras empresas comenzaron durante el sexenio de Felipe Calderón y concluyeron en el de Enrique Peña Nieto, asegura Lozoya, quien tiene ahora que presentar pruebas de sus acusaciones.

El video de unos cuatro minutos puesto en circulación -en el que no hay muchos detalles pues se limita al conteo de una parte del dinero y su embalaje-, deja a la gente con deseo de ver las demás grabaciones de 15 horas porque allí podrían estar las pruebas que confirmen las acusaciones.

Los implicados ya comenzaron a desmentirlas, el primero de ellos el expresidente Calderón, los gobernadores de Tamaulipas y Querétaro, y el excandidato presidencial del PAN Ricardo Anaya, quienes buscan convertirse en acusadores.

Esas grabaciones no reveladas demostrarán, dijo Lozoya, que él fue un instrumento no doloso de la comisión del delito pues no fue el autor de los actos de corrupción de los cuales se le acusa, y los reales son mucho más importantes que los achacados a su autoría.

Respecto al sexenio de Felipe Calderón señala que en su gobierno se gestaron sólidos esquemas de corrupción, particularmente con Odebrecht, a través de su filial Braskem a la que no solo le otorgó un contrato por más de 20 años de venta de etanol sino un descuento inexplicable de 25 por ciento.

Esas 60 cuartillas estremecen a México, pero ese movimiento telúrico realmente comienza ahora y, como señalan fuentes jurídicas, la vorágine está por llegar.

Luis Manuel Arce Isaac

La fuente original de este artículo es alainet.org

Derechos de autor © Luis Manuel Arce Isaac, alainet.org, 2020

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: **[Luis Manuel Arce Isaac](#)**

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca